

Se realizaron audiencias: Elecmetal apunta a Huachipato por sobretasas

Pidieron no poner en riesgo las relaciones económicas que se mantienen con China.

T. VERGARA

Entre lunes y martes se realizaron las audiencias por la investigación que lleva adelante la Comisión Antidistorsiones, y que ya impuso sobretasas provisionales en contra de las barras y bolas de acero que provienen desde China.

En la sesión de ayer, la defensa de Elecmetal, encabezada por el abogado Nicolás Luco y Ramiro Mendoza, criticó que diversas autoridades se han comprometido públicamente a realizar todos los esfuerzos posibles y usar todas las potestades a su alcance para acceder a las exigencias de Huachipato, tendientes a levantar medidas en contra de las importaciones.

“Desconocerlo sería pretender tapar el sol con un dedo y un acto de ingenuidad completamente irresponsable”, aseguró Luco, y planteó que la discusión debe enfocarse en si se dan o no los supuestos para aplicar medidas *antidumping*, añadiendo que “la evidencia técnica no justifica ni permite la utilización de medidas *antidumping*. Pedimos que no se use la excusa de salvar a Huachipato para crear un margen artificial de *dumping* que no existe”.

Asimismo, la defensa de Elecmetal, firma chilena que cuenta con un plantel de producción en China gracias a una *joint venture* con una empresa local, advirtió sobre los efectos que se producirían en las relaciones comerciales con el país asiático, si estas medidas quedaran a firme. “Ningún país puede exhibir esta historia de comercio con China ni se ha be-

neficiado más que Chile. Es mucho lo que estamos arriesgando al utilizar indebidamente las tasas *antidumping* para salvar a Huachipato”, insistió Luco.

Defiende sobretasas

Otros de los intervinientes fueron los representantes de Molycop, uno de los actores que también solicitó las medidas para proteger la producción local. Actualmente, son los actores principales en el mercado de las bolas de acero, insumo que es esencial para la industria minera.

La compañía de capitales norteamericanos planteó que la Comisión comprobó que los márgenes de *dumping* se producen en el mercado de las bolas convencionales y que esos efectos se pasan de forma sistémica, amenazando el ecosistema chileno del acero, que emplea a unas 20 mil personas de manera directa e indirecta.

“El encadenamiento productivo, el desarrollo del acero verde, y la existencia de una industria que es proveedor estratégico para la minería, están en riesgo por el *dumping* chino”, alertaron desde Molycop.

No obstante, lamentaron que las medidas provisionales hayan sido insuficientes, ya que acusaron que los importadores acumularon inventarios, adelantándose a la decisión de la comisión. “Algunos de ellos importaron en los primeros cinco meses de este año un volumen equivalente al de todo el año pasado y las importaciones han seguido subiendo”, aseguraron.

MEDIDAS

La Comisión determinó sobretasas para las barras y bolas de acero de origen chino.